

Instant-Poesie live
Das ist Poetry Slam.

«Slam Poetry wächst noch immer»

Dichtet
Lara Stoll.

DICHTERSCHLACHT → Poetin Lara Stoll tritt am Wochenende an der Schweizermeisterschaft an.

gerhard.schriebl
@ringier.ch

Die 23-Jährige Poetin kann von ihren Texten leben. Bei Poetry Slams wird die Winterthurerin ab und an als «Kaiserin Lara Stoll I.» angekündigt. Begonnen hats vor fünf Jahren, bei ihrem ersten Auftritt. Ein Jahr später wurde sie beste Jung-Slam-Poetin der Schweiz und gewann wenig später bei der deutschsprachigen Meisterschaft in München den ersten Platz in der Kategorie U20. Heute hat Lara Stoll ihr eigenes Soloprogramm. Am Wochenende nimmt sie an den ersten Poetry-Slam-Schweizermeisterschaften in Olten teil.

Lara, man nennt Sie ab und zu «Kaiserin». Welchen Titel würden Sie sich selber geben?

Titel finde ich sehr unwichtig, und es ist mir auch etwas unangenehm, aber wenn ich je zum Ritter geschlagen werde, sage ich natürlich nicht nein.

Sie sind selbständigerwerbend. An der Schweizermeisterschaft gibt es aber nur eine Flasche Whiskey zu gewinnen - kann man von Worten und Whiskey leben?

Meinen Lebensunterhalt verdiene ich mit meinem Soloprogramm und Auftritten an Anlässen. Bei der Schweizermeisterschaft geht es darum, die anderen Slammer zu treffen, andererseits bekommt der Sieger einen Startplatz am «National» in Essen sowie an der EU-Meisterschaft in Frankreich.

Böse Zungen behaupten zu Poetry Slam, der Trend sei vorbei.

Das hört man immer wieder und es ist schlicht nicht wahr. Heute wissen einfach die meisten Leute, was Slam Poetry ist, das Interesse daran ist deshalb aber nicht gesunken. Im Gegenteil, Slam Poetry wächst noch immer.

Weiter wurde schon kritisiert, dass immer dieselben Slammer mit denselben Texten auftreten würden.

Man erkennt häufig wieder Gesichter an Poetry Slams – grundsätzlich kann ja jeder mitmachen, der will. Da es aber langsam viele «Profis» gibt, haben die Leute vielleicht Respekt davor, sich auch selber mal auf die Bühne zu stellen. Wie oft man den gleichen Text bringt, ist jedem selbst überlassen, zweimal den glei-

chen am selben Ort geht aber gar nicht, damit schadet man sich nur selbst.

Womit treten Sie in Olten an?

In der Vorrunde werde auch ich etwas Bewährtes vortragen. Komme ich weiter, bringe ich einen neuen Text.

Von was handelt der?

Momentan schreibe ich an einem Text, über was mir durch den Kopf geht, wenn ich mit einem Auto einen Abhang hinabstürze. Ich bin aber noch nicht sicher, ob er fertig wird.

Und, was denken Sie da?

Dass ich vorher noch aufs WC hätte gehen sollen.

In einem anderen Text geht es um einen Traktor. ?

Ich wuchs auf dem Land auf, und ein Traktor steht für Robustheit und Tradition – das finde ich sympathisch. Viel mehr steckt nicht dahinter.

Und was steckt hinter Ihrer Poetry-Slam-Karriere?

Ich nahm vor fünf Jahren spontan in Schaffhausen an einem Slam teil – und ich war schlecht. Das motivierte mich, weiterzumachen, mit Stilen und mit Humor zu experimentieren. ●

→ GUT ZU WISSEN

Auf nach Olten

An der Poetry-Slam-Schweizermeisterschaft tragen die besten 30 Slammer der Schweiz ihre Werke morgen und übermorgen im Kulturzentrum Schützi in Olten vor. Die Teilnehmer haben sechs Minuten Zeit zu überzeugen. Mehr dazu: www.artig.ch

Anzeige



Günstiger Privatkredit
statt teures Autoleasing.
Vergleichen Sie selbst.

Unser Online-Privatkredit mit konkurrenzlos tiefem Zins für 5,9% ist eine attraktive Alternative zum Autoleasing. Aber sehen und vergleichen Sie gleich selbst auf www.migrosbank.ch/leasingvergleich. Allgemeine Informationen unter der Privatkredit-Hotline 0900 845 400 (CHF 1.50/Min., Festnetztarif).

Ein Kredit über 10 000 Franken mit effektivem Jahreszins von 5,9% ergibt für 12 Monate eine monatl. Rate von 859,50 Franken und Gesamtzinskosten von 314 Franken. Hinweis laut Gesetz: Die Kreditvergabe ist verboten, falls sie zur Überschuldung führt (Art. 3 UWG).

MIGROS BANK
Es geht auch anders.